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市政府常务会议要求

市场监管全面推行“双随机、一公开”
本报讯 昨天，市长黄钦主持召

开市政府第70次常务会议，审议并
原则通过《无锡市历史建筑确定与
保护利用工作方案》《无锡市市场监
管领域全面推行部门联合“双随机、
一公开”监管实施办法》等。

历史建筑是宝贵的不可再生文
化资源和重要的历史传承载体。为
更好地彰显无锡历史文化底蕴，打
造城市文化品牌，扎实有序推进历
史建筑确定和保护利用工作，我市
制定并将印发实施《无锡市历史建
筑确定与保护利用工作方案》。《方
案》明确了“到2020年末基本建立
覆盖市区的历史建筑保护名录和保
护利用体系”的目标，提出了普查、
论证、公示、公布、挂牌、测绘建档、
修缮利用六项主要工作。会议要求
各地各相关部门认真贯彻落实《方
案》明确的工作要求和职责分工，按
照“应保尽保、能保则保”的原则，积
极推进无锡历史建筑确定和保护工
作，做到成熟一批、公布一批、挂牌
一批，对具有历史、文化和科学价值

的历史建筑实现全面有效保护。

我市将于今年年底前实现全市
市场监管领域相关部门“双随机、一
公开”监管全覆盖，全市各级政府相
关部门在市场监管领域联合“双随
机、一公开”监管常态化。会议审议
通过相关《实施办法》后指出，在市
场监管领域全面推行“双随机、一公
开”监管，是深化“放管服”改革、优
化营商环境的有力举措，各地各相
关部门要明确责任，强化担当，通力
配合，力争在3-5年内，让以“双随
机、一公开”为基本手段、以重点监
管为补充、以信用监管为基础的新
型监管机制更加完善，切实提升事
中事后监管水平，提高监管效能，减
轻企业负担，努力营造公平竞争的
市场环境和法制化、便利化的营商
环境。

会议审议通过《关于进一步加
强职业病防治工作的意见》，明确了

我市职业病防治工作到2020年的
近期目标和到2025年的中远期目
标。会议指出，加强职业病防治，切
实保障劳动者职业健康权益是政府
部门必需扛起的一项重要工作责
任，各地各部门要加强重点职业病
监测，强化重点行业领域职业病危
害治理，突出重点、联防联控，努力
在全市形成齐抓共管职业健康的工
作合力。

会议审议通过《关于落实国家
基本药物制度的实施意见》，要求各
地各相关部门严格执行国家基本药
物目录，全力做好保障供应，加强基
本药物配备使用，切实降低群众药
品费用负担，让国家基本药物制度
更好惠及百姓。

会议还讨论了《关于加快总部
经济高质量发展的实施意见》《关于
加快推进枢纽经济高质量发展的意
见》《关于深入推进数字经济发展的
实施意见》，听取了关于进一步优化
机制推动无锡职教园及锡西片区高
质量发展建议的汇报、关于无锡市
产业强市贡献奖、科技创新贡献奖
评审情况的汇报。

（王怡荻）

明年年底前基本建立覆盖市
区范围的历史建筑保护名录

市场监管领域“双随机、一公
开”监管全覆盖

明确职业病防治工作近期目标
和中远期目标

本报讯 昨天，市政府召开座谈
会，对即将要提请市第十六届人大
四次会议审议的《政府工作报告》
稿，向我市部分党代表、人大代表、
政协委员征求意见建议。市长黄钦
主持会议，副市长刘霞，市政府秘书
长张明康参加会议。

座谈会上，来自我市各领域各
界别的12名党代表、人大代表、政
协委员踊跃发言，大家一致认为《政
府工作报告》征求意见稿语言精炼、
文风朴实，总结成绩用数据说话、实
事求是，展望未来目标明确、催人奋
进。大家还分别结合各自工作实
际，提出了很多宝贵的意见建议。
如在深入推进产业强市建设方面，
建议加大惠企政策的宣传和兑现力
度，完善高层次人才招引政策和体
制机制，为各类市场主体在锡持续

健康发展营造良好环境。在提升城
乡功能品质方面，建议全面融入长
三角一体化发展，擦亮城市文化品
牌，切实增强无锡知名度美誉度；加
快生活垃圾分类收运、处置体系建
设和对既有住宅加装电梯的指导服
务，切实改善人居环境。在保障和
改善民生方面，建议加快推动政务
数据共建共享，让数据多跑路、群众
少跑腿；持续推动乡村基层医疗卫
生机构提档升级，更好满足村民就
近就医的需求。“两代表一委员”还
就加大生态环境治理、完善乡村振
兴投融资政策体系、鼓励发展夜经
济、办好一批优质幼儿园、加快康复
医疗事业发展、巩固文明城市创建
成果等提出意见建议。

黄钦在认真听取发言后对“两
代表一委员”过去一年给予政府工

作的大力支持表示感谢。他指出，
大家的意见建议充分反映了民意、
民情、民愿，特别是在优化公共服务
供给、提升政府服务效能等方面提
出的意见建议，具有很强的针对性
和可操作性，我们将认真梳理、应纳
尽纳，充分融入到《政府工作报告》
稿和今后的政府工作中。下阶段，
市政府将深入贯彻落实党的十九届
四中全会精神和省、市委部署要求，
进一步坚持以人民为中心的发展思
想，为人民服务、对人民负责，扎实
细致地办好教育、就业、社保、医疗
等重点领域民生实事，尽心尽力解
决同群众生活息息相关的突出问
题，着力推进政府治理体系和治理
能力现代化，让生活在无锡这座城
市的人们更有获得感幸福感安全
感。 （王怡荻）

《政府工作报告》稿征求“两代表一委员”意见建议

为人民服务对人民负责
扎实细致办好民生实事

南京大屠杀死难者
国家公祭仪式举行

12 月 13 日拍摄的南京大屠
杀死难者国家公祭仪式现场。

当日是第六个南京大屠杀
死难者国家公祭日，南京大屠杀
死难者国家公祭仪式在侵华日
军南京大屠杀遇难同胞纪念馆
举行。 （新华社）


